



Les justes sont immortels dans le Talmud. Par leurs œuvres, des sages comme Maïmonide continuent d'entretenir un dialogue avec nos générations.

La vie des impies

Le vivant mort

La vie dans le Talmud est l'expression d'une vitalité spirituelle, liée à Dieu. Il existe donc des êtres vivants considérés comme mort car ils ne vivent qu'au travers de leur pulsion de mort, destructrice.

ברכות יח:

כתיב והמתים אינם יודעים מאומה [...] (קהלת ט, ה) אלו רשעים שבחייהן קרויין מתים שנאמר ואתה חלל רשע נשיא ישראל (יחזקאל כא, ל) ואי בעית אימא מהכא על פי שנים עדים או על פי שלשה עדים יומת המת (דברים יז, ו) חי הוא אלא המת מעיקרא

Traité Bera'hot 18b

Il est écrit "Les vivants savent du moins qu'ils mourront, tandis que les morts ne savent quoi que ce soit [...]" (<u>Ecclésiaste 9,5</u>). Ce verset concerne les impies qui sont appelés "morts" de leur vivant ainsi qu'il est dit (<u>Ezéquiel 21,30</u>) : "Et toi, impie, désigné à la mort, prince d'Israël dont le jour est venu" ou bien on l'apprend du verset "C'est sur la déposition de deux ou de trois témoins que sera tué le mort" (<u>Deutéronome 17,6</u>). Mais est-il vivant ?! En réalité c'est comme s'il était déjà mort.

Traduction: David Horowitz